

Diario de Burgos

Año XLIX. Núm. 19.965.-Burgos.

Apartado 46. Calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015.

Viernes 5 de Mayo de 1939.

Año de la Victoria

“Tenemos que conservar celosamente-dice el Caudillo en Valencia-la victoria, ganada por los héroes y mártires”

El ejemplo de España El verdadero peligro

Después del derrumbamiento del régimen soviético en España, cabía pensar, y de hecho se había llegado a creer, que también la central del bolchevismo cesaría de momento en sus maquinaciones para el desencadenamiento de la revolución mundial. En este supuesto se apoyaban, en definitiva, las críticas hechas en los países democráticos a la adhesión reciente de nuevos Estados al Pacto Anticomunista, pues tan inactual parecía ya el problema de la lucha contra el bolchevismo, que se ha podido ver en esas adhesiones únicamente una demostración supérflua, dirigida en realidad contra las democracias.

Mientras tanto, recibían los magnates de Moscú tales alientos de las potencias democráticas, que no sólo el Gobierno de la Unión Soviética, sino también la Central del Komintern—de hecho, ambos son una misma cosa—han estimado de nuevo el momento propicio para sus fines, que habían sido en parte postpuestos. Así lo muestran de un modo inequívoco las declaraciones hechas al órgano oficial de Moscú, la “Prawda”, por el jefe adjunto del Komintern, Manuilsky. Sin pararse en barras, proclama este personaje que para alcanzar el fin supremo de la revolución mundial es necesaria una guerra. Por ello debe explotarse activamente la actual tensión internacional. En ningún suelo tiene la semilla del comunismo más probabilidades de desarrollo que en el preparado por guerras, luchas y conflictos. El bolchevismo—no sólo en América y en Inglaterra—se ha convertido en el foco en que convergen todos los descontentos con el orden actualmente establecido y todos los que trabajan por la perturbación permanente de la vida pública. La creación de las brigadas internacionales en España es una prueba fehaciente del grado de madurez que ha alcanzado hoy el comunismo internacional.

Inglaterra y Francia, con el fin de cercar a las potencias del eje, están tratando por todos los medios de incorporar ese Moscú precisamente a un “frente de la paz”. Nadie debe ignorar, pues, desde que punto de vista enfoca el propio Moscú el cometido que le corresponde en esa “prestación de asistencia”. Justamente, los dirigentes soviéticos están dando toda su significación, en este sentido, a las enseñanzas de lo conseguido en España por el comunismo en punto a organización, al mismo tiempo que las presentan como ejemplo a seguir para el futuro. No les interesa en lo más mínimo a los dirigentes del comunismo ni les mueve el mantenimiento de la paz, sino, por el contrario, lo que quieren es provocar conflictos—internos y externos—y desencadenar guerras, para sobre las ruinas de todas las naciones—aliadas o enemigas—asentarse ellos como supremos vencedores.

Las declaraciones de Manuilsky deben hacer reflexionar, pues, a todos cuantos hoy tratan, activa o pasivamente, de asegurarse la ayuda tutelar de la Rusia soviética. Hay que decir que ningún intento es tan irresponsable como el que se hace para convencer a determinados países que nada en absoluto tienen que temer del Este y que, por lo tanto, resulta completamente supérfluo toda

precaución militar contra un peligro que pueda venir de ese lado. Probado hoy que carecían de toda base los temores sobre propósitos agresivos de las potencias del eje, esas recientes aclaraciones sobre las verdaderas intenciones de Moscú deberían crear en las naciones a que más directamente afectan, sobre todas las preocupaciones, la de organizar una garantía eficaz contra la amenaza permanente del bolchevismo. Los países democráticos, y en primer término Inglaterra, acaban de proclamar que las diferencias de ideología con Moscú no pueden significar un obstáculo para los fines de la política exterior. Por ese lado—donde por lo demás, según cree el propio bolchevismo, el comunismo se ha infiltrado ya—no puede esperarse ninguna garantía segura en ese sentido. Así lo ha mostrado también el ejemplo de España.

LA VIDA EN LOS MINISTERIOS

EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores ha sido cumplimentado a mediados de hoy por el embajador de Bélgica, el Obispo de Lima, monseñor Sarasola; el coronel Coco, el comandante Roldán, delegado del Estado en la Compañía Telefónica; señor Domínguez, representante de las Minas de Tharsis; don Jesús Marañón, presidente del Consejo de Administración de las minas de Almadén y Arraibes y el marqués de Rialp.

EN AGRICULTURA

El ministro de Agricultura y secretario general de F. E. T. y de las JONS, ha recibido en la mañana de hoy la visita del teniente don José Infantes, ayudante del general García Escamez; teniente coronel mutilado don Jacobo de Armijo, académico de la Lengua, don Vicente García de Diego y delegado Nacional de Información e Investigación, camarada Santiago Tena.

Como español, estás obligado a entregar tu oro a España. Piensa que otros lo entregaron a la vida.

Importante donativo de la Compañía Tharsis

El Excmo. Sr. Conde Jordana recibió ayer en su despacho oficial la visita del Representante General en España de la Compañía de Azufre y Cobre de Tharsis, don José Domínguez López, que le hizo entrega de la cantidad de 100.000 pesetas, como donativo de la referida Compañía en celebración de la feliz terminación de la campaña y de la liberación de Madrid. Este importante donativo corona todos los que la Compañía de Tharsis ha venido haciendo hasta la fecha, siendo de destacar entre ellos, la entrega mensual que de medicamentos y material sanitario en importante cantidad ha venido haciendo al Ejército del Sur desde el mes de Agosto de 1936

S. E. el Generalísimo, continuando su triunfal estancia en la capital de Levante, visitó ayer el Tribunal de las Aguas, la Lonja y el puerto

En un lunch con que le obsequió el Ejército de Levante, pronunció una vibrante alocución a las personalidades que asistieron al acto. La esposa del Caudillo estuvo en el Colegio del Patriarca

EL CAUDILLO VISITA EL TRIBUNAL DE LAS AGUAS

VALENCIA.—S. E. el Generalísimo visitó esta mañana el centenario Tribunal de las Aguas, que como se sabe, funciona los jueves al aire libre en la puerta de los Apóstoles, de la Catedral.

La Plaza de la Virgen, como toda Valencia en estos días, ofrecía un brillante aspecto: Los balcones completamente abarrotados de público, colgaduras, banderas y letteros de salutación al Caudillo.

Fuerzas de Infantería contenían difícilmente a la muchedumbre que se agolpaba en las bocacalles, pugnan por vitorear de cerca al Caudillo.

En la puerta gótica de los Apóstoles se hallaba establecido el Tribunal, con la sencillez tradicional de sus siete millones defendidos por una pequeña verja circular y agrupados en torno al “gancho” tradicional—un pequeño guñal unido a la guadaña—, símbolo de la institución, esperaban los síndicos y guardas, la llegada de las autoridades.

Los primeros en acudir al mencionado lugar, fueron los generales Queipo de Llano, Iruretagoyena. Principalmente el primero fué saludado con calurosos aplausos. El público aclamó largo rato al libertador de Sevilla, que brazo en alto agradeció las manifestaciones de simpatía.

A continuación fueron llegando el alcalde y tenientes de alcalde, el almirante Cervera y una representación de las autoridades eclesiásticas.

El general Queipo de Llano, estuvo charlando con los síndicos largo rato y su simpatía y graciosos naturales fueron muy celebrados por los asistentes, que recordaron sus famosas charlas radiofónicas y algunas incidencias de la lucha en Andalucía. Como un pondera la magnitud de este servicio, el general contestó: “Cuestión de poca cosa, unos cuantos chistes. Los rojillos valían poco”.

A mediodía, llegó, escoltado por la guardia jafiliana. S. E. el Generalísimo, cuya presencia dió lugar a que el entusiasmo se desbordara, alcanzando extremos de fervor indescriptible.

El genito repitió largo rato el grito de ¡Franco, Franco, Franco!, a los que el Caudillo correspondía brazo en alto, entre ovaciones delirantes.

S. E. el Generalísimo, cumplimentado por las autoridades, se acercó al Tribunal, saludando a los síndicos y guardas.

El presidente pronunció unas palabras de salutación, a las que correspondió el Caudillo diciendo: “Podéis sentir orgullo de vuestra misión de conservar la Tradición y hacer justicia. Podéis creer que obrando rectamente colaboráis en la obra nueva, porque la preocupación de la nueva España es tradición y justicia y lo mismo se defiende a la Patria plantando hortalizas

que construyendo edificios, como tomando las armas para defenderlos”.

El Tribunal rogó al Generalísimo que aceptase la presidencia honoraria perpetua de la institución, cuyo nombramiento le será enviado en un artístico pergamino.

Al abandonar el Caudillo la plaza, para dirigirse a la Lonja, fué objeto de nuevas aclamaciones.

EN LA LONJA

Acompañado por el general Orgaz, el Caudillo marchó a la Lonja, donde se celebró el lunch que en su honor había organizado el Ejército de Levante.

A las doce de la mañana el maravilloso salón columnario ofrecía soberbio aspecto.

Nutridas representaciones de todas las fuerzas que ayer realizaron el magnífico Desfile de la Victoria, se hallaban presentes. En un estrado aparecía el ministro de Defensa, el almirante Cervera, el vicealmirante Moreno, los generales Queipo de Llano, Salique, Kindelán, Martín Moreno, Gil Yuste, Serrador, Varela, Aranda, Rada, jefes y oficiales, gobernador civil, alcalde, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y otras personalidades, esperando al Caudillo.

Al aparecer S. E. el Generalísimo, fué objeto de una estruendosa ovación y repetidos vitores de ¡Franco, Franco, Franco! y de ¡Arriba España!

El Caudillo, con los generales de Divisiones, en tanto que Perico Chicote obsequiaba a los asistentes, departió con alegre camaradería.

El Generalísimo se dirigió después hacia la tribuna e hizo ademán de hablar, en cuyo momento todos los concurrentes a la ceremonia lo aclamaron con sin igual entusiasmo.

PALABRAS DEL CAUDILLO

Amortiguados los aplausos y los vitores, S. E. el Generalísimo pronunció la siguiente alocución:

“Camaradas, compañeros de armas: Este es el día en que sentimos el premio del sacrificio. ¡Cuántas horas de fatigas, de trabajos, cuántas horas soñadas con que España caminará por las sendas de la grandeza! Esto se ha realizado, pese a todos los pesimismo, pese a todas las vacilaciones, gracias al valor y patriotismo de la oficialidad, guardados celosamente en los cuarteles ruinosos, que guardaban íntegra la semilla del patriotismo.

No olvidemos nunca que esta victoria es la obra del Ejército y del pueblo que han luchado unidos, con maravilloso temple y espíritu.

No nos temen ni nos envidian por las materias primas ni por la abundancia de armas, ni por la perfección técnica, sino por el temple de nuestra juventud y por nuestra disciplina. En las cancelas extranjeras, pesa más este entusiasmo que las armas y el material (Enorme ovación).

Cuando, liquidada la guerra, se efectuó la desmovilización, no volveremos a ver jamás oficiales de café, sino de campaña y de campo, a lo que dedicarán las mejores horas de trabajo, guardando celosamente el amor al soldado, este soldado “coitadino”, en cuyo corazón anida la semilla del héroe, este héroe que se ha vestido con las mejores galas para morir por España.

De este espíritu eran los capitanes y soldados en las horas grandes de España, como hoy los alféreces provisionales son el símbolo de nuestros oficiales y el símbolo de nuestra raza.

La victoria no es nuestra, somos sus administradores. La ganaron los mártires y los héroes y por ellos tenemos que conservarla celosamente, teniendo siempre el espíritu de los caídos y extirpando de raíz la envidia, la murmuración, el recelo y los malquereres en la sociedad.

Para ello es preciso la unidad. Pido y exijo que os unáis todos en el servicio y en el sacrificio de España. Yo os juro que mantendré esta unidad, que es el legado de los que cayeron y nos han dado la victoria.

Camaradas y amigos de hoy, com-

pañeros de mañana: unámonos todos en un grito de juramento, gritando conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva España!”

Concluido el discurso que fué subrayado con calurosos vitores a España y a Franco y estruendosas ovaciones, el Caudillo abandonó el lugar, seguido por un cortejo de afecto y admiración de todos los que asistieron a la fiesta.

LA ESPOSA DE S. E. VISITA EL COLEGIO DEL PATRIARCA

VALENCIA.—A las diez y cuarto de la mañana llegó al histórico Colegio del Patriarca, S. E. doña Carmen Polo de Franco.

Los timbaleros de la ciudad y los clarines hicieron sonar la marcha de Valencia, cuando la esposa del Caudillo descendiendo del coche entró en el templo.

En el pórtico de éste fué cumplimentada la egregia dama por los generales Kindelán y D. Francisco Martín Moreno jefe del Estado Mayor del Cuartel General del Generalísimo, arzobispo de Valencia, Ayuntamiento en Corporación presidido por el alcalde, rector del Colegio don Antonio Yelda y demás autoridades.

Seguidamente y formada la comitiva, la esposa del Generalísimo entró en la Real Capilla, en donde oyó una misa rezada en el altar del Santo Patriarca.

Terminado el Santo Sacrificio, se pasó a la sacristía en donde recibió de manos del alcalde una reproducción magnífica, en pequeño y perfectísima, de la imagen de la Virgen de los Desamparados, patrona de Valencia, verdadera obra de arte.

También fué obsequiada con varios abanicos regalados por la industria abaniquera valenciana.

Admiró doña Carmen Polo las sagradas reliquias que se conservan en el salón relicario del Colegio. El rector del mismo, le ofreció una del Santo Patriarca.

Visitó también el Salón donde vivió y murió el fundador del Colegio, pasando después al grandioso y renacentista claustro del mismo, donde contempló breves momentos la estatua, obra de Benlliure, del virey y arzobispo de Valencia fundador de la Institución.

A pesar de que la visita no tenía carácter oficial, el público congregado ante el Colegio, tributó a la esposa del Caudillo una cordial despedida, en espontánea y entusiasta manifestación patriótica de cariño.

A los acordes del himno nacional y de la marcha de la ciudad, que fueron escuchados brazo en alto, abandonó el Colegio la egregia dama, mientras el genito la aclamaba vitoreando a España y a Franco.

La esposa del Generalísimo se detuvo unos momentos y saludó al pueblo que la aclamaba, prosiguiendo después su marcha al Palacio de Benicarló.

ENTREGA DE UN TROFEO

VALENCIA.—El general Aranda efectuó esta mañana, en su despacho oficial, la entrega de la copa que se disputó en el encuentro celebrado el pasado miércoles entre los equipos de Aviación y Recuperación de automóviles.

El general Aranda pronunció unas breves palabras de felicitación a los vencedores y de congratulación para todos los jugadores que pusieron de manifiesto su entusiasmo por el deporte, renovado ya en distintas ocasiones.

En nombre del equipo de Recuperación, que fué el vencedor, habló su capitán, Bienzobas, quien agradeció en emocionadas frases el obsequio con que el general Aranda les honraba y prometió seguir la trayectoria iniciada en servicio del deporte y de España.

El simpático acto concluyó vitoreándose al Caudillo.

EL CAUDILLO VISITA EL PUERTO

VALENCIA.—Esta tarde, a las seis y media, visitó S. E. el Generalísimo el puerto de Valencia, para informarse de las obras a realizar y de los barcos hundidos en el mismo.

Le esperaba allí la Junta de Obras del Puerto, con su presidente marqués del Turias, el director de las Obras, don Justo Pilar; el jefe de la Comisión para salvamento de buques, don Miguel Pool y secretario don Evaristo Crespo.

El Generalísimo, pasó al interior del puerto en una canoa, informándose del número de barcos hundidos, entre los cuales había once extranjeros.

Al desembarcar, conversó extensamente con las personalidades de la Junta, manifestando su gran interés en que cuanto antes esté en condiciones normales de funcionamiento el puerto, por ser el más importante para toda la zona central, sobre todo una vez construido el ferrocarril Utiel-Cuenca.

Ha indicado que deben ponerse todos los medios para que en el menor plazo posible se extraigan los barcos hundidos, se desguace los averiados que indebidamente ocupen quilla de atraque y cubran los muelles cerrados antes del invierno, para lo cual se tratará de dar las máximas facilidades posibles, y como demostración del gran interés que el Generalísimo se ha tomado, hay que anotar que ha indicado la próxima visita a esta capital del señor ministro de Obras Públicas, que por su formación profesional está muy capacitado en estos asuntos y que con el interés y celo que le caracterizan no tardará en dar soluciones positivas apropiadas para este problema.—FARO.

QUEIPO DE LLANO ACLAMADO

VALENCIA.—Al anochecer, y cuando el glorioso general Queipo de Llano pasaba por la Plaza del Caudillo, fué reconocido por el numerosísimo público que a esas horas paseaba por aquel lugar, acompañando al general entre aclamaciones entusiastas hasta el Hotel donde se aloja. Estacionado ante el edificio el público reclamó entre vitores su presencia y el general se vió obligado, ante las reiteradas manifestaciones de entusiasmo, a salir al balcón a dirigirla una breve alocución en la que hizo gala de su peculiar gracia y donosura de lenguaje, agradeciendo las simpatías y espontáneas manifestaciones de los valencianos, a los que despidió con el famoso “buenas noches”, señores.

A continuación la muchedumbre desfiló ante el general Queipo de Llano cantando el Himno de Falange.

UNA COMIDA INTIMA AL GENERAL ORGAZ

VALENCIA.—Esta noche, S. E. el jefe del Estado ofició en su residencia oficial del Palacio de Benicarló una comida íntima al general jefe del Ejército de Levante, a la que asistieron, además del general Orgaz y su señora, el gobernador civil, el alcalde de Valencia y el jefe provincial de la Falange.

El embajador de Bélgica en Burgos

Ha llegado a esta ciudad, el nuevo embajador de Bélgica en España, señor conde Ronrá de Moneriet, el cual acudió al Palacio de la Vicepresidencia, verificando su primera visita de cumplimiento al ministro de Asuntos Exteriores, señor conde de Jordana.

Se nombra nuevos miembros en el Tribunal de la Haya

En sustitución de los miembros españoles existentes en el Tribunal Permanente de Arbitraje de La Haya, don Felipe Sánchez Román, don Luis Jiménez de Asúa, don Andrés Orozco y don Vicente Cantos, el Gobierno de España ha designado a don Manuel González Hontoria, ex ministro de Estado, ministro plenipotenciario, don Antonio Goicoechea Cosculluela, ex ministro de la Gobernación, comisario de la Banca Oficial, profesor del Instituto Diplomático; don José María Trias de Bes, catedrático de Derecho Internacional de la Haya, miembro del Instituto de Derecho Internacional, don Fernando María Castiella Weiz, catedrático de Derecho Internacional, profesor del Centro de estudios diplomáticos, Reseachistudent, de la Universidad de Cambridge, diplomado del Instituto de Altos Estudios Internacionales de la Universidad de París y de la Academia de Derecho Internacional de La Haya, miembro del Instituto de Investigaciones internacionales.

El desfile de la Victoria

Crónica de “SPECTATOR”

Todavía tengo en las pupilas el brillo del deslumbramiento, nuevamente es tiempo para hablar a todos los españoles del Desfile de la Victoria que ayer fué fiesta para los valencianos.

La guerra ha sido tan dura y las tragedias tan numerosas, que para comprender el significado del triunfo y de los sacrificios que ha sido menester imponerse, son indispensables estas demostraciones como una enseñanza y como una afirmación. La tremenda enseñanza es la que entra por los ojos asombrados de los españoles que estuvieron sometidos a la dominación roja, y que esclavos de la fuerza bruta y de la persecución violenta, por mucha que fuera su fe, nunca llegaban a tener noticias exactas de los esfuerzos que al otro lado realizaban sus hermanos de Patria, acudidos por el Generalísimo, con la ilusión puesta en redimirles y la confianza ciega en el hombre que nos guía.

Nadie, en la zona roja, hasta que llegan estos desfiles de la juventud en armas, que libra a España del monstruo soviético, llegó a calibrar con exactitud el esfuerzo y los impulsos soberanos. Ninguno, ni siquiera entre los que más cínicamente fiaban en el éxito final de Franco, se daba cuenta justa de la imprevisionada maravillosa que iba a concluir con la victoria terminante, y todos, ante el espectáculo de la revista impre-

sionante se sienten orgullosos de España, del Caudillo, de los destinos que ahora se vislumbran como ciudadanos de un pueblo que dignificado, se levanta sobre sus propios desastres para marchar con pasos firmes por el camino del trabajo fecundo... En este momento, los comentaristas sin acritud, piensan sin excepción; pero ¿a dónde nos empujaban los malvados, los criminales y unos cuantos vesánicos? ¿Es que ellos, los dirigentes rojos, no sabían exactamente como estaba constituido este Ejército de Franco, y que raíz espiritual le animaba, para darse cuenta de la inutilidad de todo esfuerzo y del sacrificio estéril de tantas vidas que estaban produciendo?

Y yo os digo a los españoles y a los valencianos que ayer presenciasteis el desfile: Si lo sabían, y estaban persuadidos del desastre. Como antes estaban más seguros, si cabe, de que especulaban con la mentira, cuando afirmaban por todos los cauces de la propaganda que tanto manejaron, que el Ejército de Franco entregaba la Patria al extranjero. Pero ellos necesitaban comerciar sin tasa con la mentira, porque su guerra estuvo siempre forjada en las más grandes falsedades, como en las más tremendas bellaquerías y en los crímenes espantosos. Eso fué la guerra y esta es ahora nuestra modesta revancha: Ofrecer a los españoles nuestra gran verdad de la Patria íntegra redimida. Una,

Grande y Libre y encalzada por el hombre que la galvanizó y la salvó en las horas más difíciles. Ellos, los que la mabarataron y la saquearon hasta arruinarla no contaron con este espíritu que la ha salvado y aquel Caudillo que la dirigió. Ni ahora con esta firmeza indecible de hombre y soldado en derredor del Generalísimo, para seguirle sin opinar y sin discutir”.

Para comprender además del valor de los sacrificios terribles de la juventud española, más sencillas y claras que todas las palabras, son las últimas del Caudillo, ayer mismo ante el pueblo de Valencia: “Este es el Movimiento Nacional, el movimiento orgánico, el movimiento formado por las filas apretadas de todos en una dirección. Y aquel que dude o vacile será arrollado por las mismas masas de estos soldados, porque es la sangre de los muertos y la voluntad de España quien lo reclama”.

Esto dijo el Caudillo. Y las gentes, las muchedumbres que le habían ovacionado sin cesar durante tres horas, que había contemplado el desfile brillantísimo, se sintió más que nunca segura en los destinos de la Patria liberada que eran como la sintética explicación del Movimiento, que liquidaba el pasado triste y de oprobio, y abría una nueva Edad para España. Esta que yo explico diciendo sencillamente: Ahora ya vale la pena de ser español.

EL CORNETA QUE LLEGO A HEROE

La Laureada individual a un muchacho burgalés de 19 años

Blandiendo en una mano el brazo segado por la metralla arenga a sus compañeros

Por PEDRO DE LA MORA

Es uno más. Uno entre esa muchedumbre de héroes anónimos que ha sabido sufrir y morir por España. Su historia no es un caso aislado. En las glorias de nuestro Ejército representa, fundamentalmente, un símbolo.

—Cuando me hirieron la primera vez, era soldado nada más —me dice Anfiloquio González García—, pero yo sabía de "aquello" más que muchos. Desde que yo sentí una extraña atracción por la milicia. Y cuando apenas tenía los 17 cumplidos, me vine del pueblo y entre de corneta en el Regimiento de San Marcial. En la terminología militar mi puesto era de "educando de banda"...

En una pausa de silencio, este hombre, que es hoy sargento de Infantería y lleva la Cruz Laureada de San Fernando sobre el pecho, parece evocar con el pensamiento aquellos años donde toda la vida era, para él, solamente promesa y esperanza. Ahora la realidad que vive, a caso le parezca un sueño. Perdió un brazo al servicio de la Patria. Pero ha alcanzado la más alta distinción con que en el Ejército se premia la virtud del heroísmo. Y como si un hilo quebradizo de añoranzas desmenuzara las brumas del recuerdo, empieza a contarme su historia:

—Al iniciarse el Glorioso Movimiento Nacional me fui voluntario al frente. El 19 de Julio pisaba ya, con el segundo batallón, el puerto de Somosierra. Con la columna del comandante Angulo llegamos hasta el pueblo de Robledo. A fin de mes avanzábamos sobre las lomas que rodean Buitrago. Al mes de estar en el frente, a finales de Agosto, me hirieron la primera vez. Entonces no era más que soldado. Y mientras estaba convaleciente en el Hospital Militar de Burgos, me ascendieron a cabo. El 21 de Septiembre sali para el frente de Vitoria. Intervine en la toma de los pueblos de Salinas de Leniz, Arlabán y Arechavaleta...

—Fue en algunas de estas operaciones donde alcanzaste la Laureada individual? —No. Fue en la toma del Bizcargui.

—¿Qué graduación tenías entonces? —Era ya sargento. Llevaba once días con los galones, cuando perdí el brazo.

—¿Me quieres decir cómo fue? —Duda al principio. Perzosamente le van saliendo luego las palabras, tamiadas por un velo de melancolía.

—Había intervenido con mis muchachos en la toma de Latagain, Azqueta, Ibarri, Beniunda y la Peña de Angulo. El día 11 atacamos al monte Bizcargui. Los rojos resistían desesperadamente. Se daban cuenta de que allí se ventilaba la suerte de Bilbao. Cayendo las alturas del Bizcargui en nuestro poder, una de las más duras fortalezas natu-

rales de Vizcaya se derrumbaría a nuestro paso. Y allí fue... Nada más. Mi interlocutor parece haberse olvidado de nuestra conversación, como si nada tuviera que decirme. Para él su historia termina ahí. Lo demás no cree que deba saberse. Modestamente rehuye contestar a mis preguntas de otra forma que no sea con discretas evasivas. Me cuesta trabajo reanudar el hilo de nuestra charla. Por fin, accede a continuar, explicándome:

—Fue el día 15 de Mayo. Lo recuerdo como si fuese ahora mismo. Los rojos llevaban tres días vomitando metralla sobre nuestra posición. El enemigo se lanzaba en oleadas sobre nuestras líneas. Nosotros habíamos improvisado unos pequeños parapetos. Pero eran inútiles. La artillería enemiga no cesaba su fuego sobre nuestras líneas. Temí que la moral de los chicos que iban conmigo pudiese decaer. Entonces cogí unas bombas de mano y animé a los míos a que contraatacásemos a los rojos. En este momento un disparo de artillería me segó el brazo izquierdo...

Hay en mi ujos instantes de inten-

Banco de España BARCELONA

Habiendo sufrido extravío seis resguardos de depósito transmisibles números 124.546, 124.547, 124.548, 124.549, 124.550 y 124.551 en Acciones pref. Catalanas; Oblig. Ayuntamiento de Málaga, Oblig. Ayuntamiento de Sevilla; Obligaciones F. C. M. Z. y Alicante y Cédulas del Banco de Crédito Local por pesetas nominales 5.000, 5.000, 8.500, 7.500, 20.000 y 12.500 respectivamente, expedidos por esta Sucursal en 27 de Agosto de 1934 a favor de don Joaquín Mora de Caralt, se anuncia al público por primera vez, para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar de la fecha de inserción de este anuncio en el "Boletín Oficial del Estado", "Solidaridad Nacional" de Barcelona y DIARIO DE BURGOS, según determinan los artículos 4.º y 41 del Reglamento vigente de este Banco de España, advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se expedirá el correspondiente duplicado de dicho resguardo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Barcelona 22 de Abril de 1939.—Año de la Victoria.— El secretario, F. Zubeldia.

sa ansiedad. Tengo ante mis ojos un héroe auténtico, que sabe poner en sus palabras toda la magnífica sencillez del hombre que cree que no hizo nada interesante. Para mí interlocutor, aquella hazaña es un acontecimiento normal. Todos los que lucharon con él hicieron lo mismo. Unos cayeron sobre el campo de batalla. A él le concedieron aquella distinción militar. Pero en el fondo — él me lo asegura — eran todos héroes. Como lo son estos muchachos, que dejaron las labores del campo, las tareas de la fábrica y calor del hogar para liberar a las órdenes del Caudillo las tierras de Cataluña de la tiranía marxista.

—Cuando sentí que me faltaba el brazo —continúa diciéndome— temí que si me fallaba mi ánimo podía contribuir a que decayese el de los demás. Por eso no titubé. Cogí con la mano derecha aquel brazo, separado de mi cuerpo, pero que tenía aún mi propio calor. No pude ni quitarme una sortija que llevaba en la mano muerta. Era un recuerdo del que no me quería separar y, sin embargo, tuve que renunciar a él. El cañoneo enemigo seguía cada vez con mayor intensidad. Yo, mientras sujetaba mi brazo, animaba a mis compañeros con gritos de desesperación y de rabia. Les dije a todos que aquello no era nada. Y permanecí en mi puesto animando a los míos hasta conseguir que se apretase nuestra defensa y que el enemigo no hiciera brecha en nuestras líneas. Fui solo hasta el puesto de socorro, que distaba cerca de medio kilómetro del lugar donde me hirieron. Llegué por mi propio pie, llevando el brazo izquierdo cogido con la mano derecha. Eso es todo. Un episodio más de la guerra. Yo creo que ni merece la pena que habiemos más de él.

Yo tampoco tengo fuerza para preguntar más. En este claro de la conversación contemplo la manga de la guerrera vacía, donde luce el brillo dorado de los galones. Sí, en efecto, este hombre no tiene nada más que decir. Pero como dijo el general Orgaz al "imponer sobre su pecho la Cruz Laureada, el genio de la raza nos ofrece en este heroico soldado burgalés el ejemplo de cómo se forma el sentimiento de la Patria en las más modestas clases del pueblo español. Sentimiento que brilla como una luz inagotable que es la más noble gala del Ejército nacional.

Banco de España VALLADOLID

Habiéndose extraviado los resguardos de depósito transmisibles que a continuación se expresan: Número 46.507, de pesetas nominales 25.000, de Obligaciones de la Compañía Sevillana de Electricidad, constituido el 18 de Junio de 1925; número 50.261, de pesetas nominales 10.000, de la Deuda Amortizable al 5 por 100, Emisión de 1.º de Enero de 1927, constituido el 18 de Abril de 1927; número 54.969, de pesetas nominales 30.000, de igual clase de Deuda que el anterior, constituido el 7 de Octubre de 1929; número 54.121, de pesetas nominales 22.500, de Cédulas del Banco de Crédito Local al 5 por 100 (Interprovinciales), constituido el 15 de Marzo de 1929; y número 55.244, de pesetas nominales 10.800, de la Deuda Amortizable al 4 por 100, Emisión 1928, constituido el 20 de Diciembre de 1929; todos ellos a nombre de don Matías Marcos Jiménez y doña Ana Sánchez Fernández, indistintamente, se anuncia al público para el que se crea con derecho a reclamar lo verifique dentro del plazo de un mes a contar desde la fecha de inserción de este anuncio, por 2.ª vez, en el "Boletín Oficial del Estado", en Burgos, y dos veces en los periódicos DIARIO DE BURGOS y "Diario Regional", de Valladolid, según determinan los artículos 4.º y 41 del Reglamento vigente de este Banco; advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se extenderán los correspondientes duplicados de dichos resguardos, anulando los primitivos y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Valladolid 26 de Abril de 1939.— Año de la Victoria.— El secretario, José Luis Fernández Moreno.

Central Nacional-Sindicalista SINDICATO PROVINCIAL DE PROFESIONES LIBERALES. — IMPORTANTE PARA TODOS LOS SINDICADOS Y DELEGADOS LOCALES

Próxima la fecha en que ha de realizarse la selección infantil, al objeto de designar de entre los escolares a aquellos que por su especial aptitud para el estudio, sean acreedores al beneficio de una beca para cursar gratuitamente los estudios del bachillerato, se procede a dar la máxima difusión a las normas que rigen esta prueba de aptitud, para mayor conocimiento de los beneficiarios así como de todos aquellos elementos, unos sindicales y otros ajenos a nuestra Organización, que intervienen en la selección referida.

El objeto de la misma, no es otro que proporcionar enseñanza media gratuita a los alumnos de ambos sexos, hijos de sindicados, que prueben su aptitud y carezcan de medios económicos para sufragar los gastos que acarrea el estudio de la segunda enseñanza; bien entendido que no sólo disfrutaran de este beneficio los hijos de los inscritos como miembros en nuestros Sindicatos, sino también A) los huérfanos cuya madre pertenezca a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.—B.) los que estén legalmente representados por un afiliado a nuestra Organización Sindical.—C.) las instituciones de enseñanza afectas al Círculo Católico de Obreros.

Los trámites que rigen la prueba de aptitud son los siguientes: los delegados sindicales locales harán, antes del día 7 de Mayo corriente, una selección escrupulosamente de los alumnos que, de acuerdo con el maestro de la localidad, se encuentren capacitados para conseguir las becas y reúnan las condiciones señaladas anteriormente. En dicho día 7 de Mayo, el delegado sindical local, acompañará al alumno seleccionado, hasta el centro de selección que otro día señalaremos, donde a las once de la mañana han de reunirse los escolares de igual condición, para sufrir un examen, en el que forzosamente habrá un ejercicio escrito que versará sobre las materias que exigen en los programas oficiales de Primera enseñanza.

Los delegados sindicales locales de los pueblos escogidos para Centro de selección, dispondrán de los locales adecuados —las escuelas, nosiblemente— teniendo formado el tribunal que ha de juzgar de dichas pruebas, el cual se constituirá así: Presidente, el delegado sindical local; vicepresidente, un maestro de la localidad afiliado al S. E. M. y, en su defecto, el titular de la escuela y de haber varios, el que designen ellos mismos, de acuerdo con el delegado sindical; vocales, el alcalde de la localidad, el cura párroco y otras personas que su cultura adhesión a la Causa Nacional-sindicalista y entusiasmo por la enseñanza, estime conveniente el delegado sindical respectivo.

Terminados los exámenes, se hará una relación de los declarados aptos, que previamente sellada y firmada por el Tribunal, se remitirá al delegado sindical de la cabeza de partido correspondiente, mandando los ejercicios archivados en el centro respectivo. Los delegados sindicales de las cabezas de partido, tendrán todo dispuesto para que el día 21 de Mayo próximo puedan sufrir un nuevo examen eliminatorio los seleccionados en la prueba anterior, que se efectuará a las once de la mañana, en el local preparado al efecto —posiblemente la escuela— y teniendo designado el Tribunal examinador en la forma señalada para la prueba anterior, con la diferencia de que el vicepresidente ha de ser precisamente, un maestro afiliado al S. E. M.

Por último, al terminar esta prueba, el Tribunal remitirá a la Delegación Sindical de Burgos, en un sobre cerrado, la relación nominal de los alumnos que hayan salido victoriosos, así como los ejercicios hechos por los mismos, entendiéndose que la Delegación Provincial abonará todos los gastos ocasionados a los alumnos que en el examen efectuado en el Instituto Nacional, se hayan acreedores a beca, así como a los delegados sindicales que los hubieran acompañado.

Como dato de interés, consignamos que en los números 15 y 21 de nuestra revista "VERTICAL", correspondiente a 1 de Diciembre de 1938 y 1 de Marzo de 1939, se exponen detalladamente los trámites de la selección, que aquí hemos recogido en síntesis, pudiendo acudir a ellos quien encuentre alguna duda en la referencia anterior.

Se venden las casas números 16, 17 y 19 del Arrabal de San Esteban Informes: Cordón, 3. - 2.ª izquierda.

GOBIERNO CIVIL

SUSCRIPCION PARA RECONSTRUIR EL SANTUARIO DE SANTA MARIA DE LA CABEZA

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Excmo. Sr. Gobernador civil... 100, D. Antonino Zumárraga y Sra. 300, Juez de Quintana del Pidio... 5, Ayuntamiento y vecinos de Montañas... 36,60, Suma total... 441,60.

Banco de España

SANTANDER AVISO

Habiéndose extraviado los resguardos de depósito siguientes: números 5.431 de pesetas 1.500, en Obligaciones Compañía Trasatlántica 6 por 100; número 5.156, de pesetas 2.000, en Obligaciones F. C. Santander a Bilbao 4 por 100; número 3.158, de pesetas 1.000 en Obligaciones Azucarera Española, número 3.159, de pesetas 5.000, en Acciones del F. C. Cantábrico Prolongación; número 5.198, de pesetas 2.500 en Deuda Amortizable 5%, 1917; núm. 5.157, de pesetas 2.500 en Obligaciones Ferrocarril Cantábrico tercera; a favor de doña Carlota Bardales Cosío; número 5.429, de pesetas 2.000 en Obligaciones Ferrocarril Cantábrico; número 5.195 de pesetas 2.500 en Deuda Amortizable 5 por 100 1917; número 3.206, de pesetas 10.000 en Deuda Amortizable 5 por 100 1927 con impuesto; número 3.188, de pesetas 1.000, en Acciones Compañía Arrendataria de Tabacos, a favor de don Julio Bardales Cosío; número 3.181, de pesetas 2.500, en Obligaciones Ferrocarril Cantábrico; número, 5.178, de pesetas 2.000, en Obligaciones Ferrocarril Santander a Bilbao; número, 5.174 de pesetas 1.000, en Cédulas Banco Hipotecario de España 4%; núm. 5.196, de pesetas 2.500, en Deuda Amortizable 1.917; a favor de doña Isabel Bardales Cosío; se anuncia al público para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar desde la publicación de este anuncio por segunda vez en el "Boletín Oficial del Estado", de Burgos, y dos veces en los periódicos DIARIO DE BURGOS, de Burgos — "Alerta" de Santander, según determina el artículo 41 del Reglamento vigente del Banco de España, advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se extenderán los correspondientes duplicados de dichos resguardos, anulando los primitivos y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Santander 30 de Abril de 1939.—Año de la Victoria.— El secretario, A. del Valle.

Inauguración de la Exposición de Arte Sacro

VITORIA.— La Exposición de Arte Sacro, primer certamen de carácter internacional que España celebra desde su glorioso Movimiento Nacional, esta próxima a inaugurarse. El jueves 18 de Mayo, fiesta de la Ascensión del Señor, se reunirán en Vitoria, los ministros del Gobierno del Caudillo, los embajadores de los países cuyos artistas concurrirán al Certamen, las altas jerarquías de la Iglesia y otras autoridades para inaugurar con solemnidad la mencionada exposición, producto del esfuerzo de organizadores, artistas, artesanos e industriales nacionales y extranjeros.

La Comisaría está en estos días terminando la instalación de los objetos en el Palacio de Villa Suso, mientras en la Secretaría se ultimán los detalles de organización interior, catálogo, etc.

Las entidades locales de Vitoria preparan el arreglo del recinto de la Exposición con banderas, estandartes, carteles, etc. Con motivo de la inauguración y de las conferencias y conciertos que se organizan, el Servicio Nacional del Turismo, estudia el mayor número de facilidades para los visitantes nacionales y extranjeros.

Toda clase de información, detalles y datos, pueden solicitarse de la Secretaría de la Exposición Internacional de Arte Sacro, Vitoria.

El nuevo comisario de Asuntos Exteriores de la U. R. S. S.

EL SUSTITUTO DE LITVINOFF

MOSCU.— Molotov, cuya personalidad ha entrado en la esfera internacional, a causa de haber sido nombrado anoche Comisario de Asuntos Exteriores de la U. R. S. S., en sustitución de Litvinoff, nació en 1890. Su verdadero nombre es Mikhailovitch Skriabon. Desde el año 1906 es miembro del movimiento bolchevista, figurando desde el año 1924 en la oficina política del Partido Comunista, sustituyendo en 1950 a Rykof como presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo de la U. R. S. S. Su conocimiento de los asuntos de la política internacional son limitados.

MAS COMENTARIOS POLACOS A LA DIMISION DE LITVINOFF

VARSOVIA.— La Agencia Pat hace la observación de que Litvinoff asistió el primero de mayo al desfile soviético, entre otros miembros del Gobierno. El "Express Poranny" da cuenta de que la retirada de Litvinoff fue exigida por el Ejército soviético. También hay que tener en cuenta que la esposa de Litvinoff, aun siendo inglesa, cayó en desgracia hace un año y vive en el destierro desde entonces en Novosibirsk, ganándose la vida dando lecciones de inglés. La designación de Molotov no es una sorpresa, por ser amigo personal de Stalin y estar apoyado por el Ejército.— D. N. B.

Advertisement for D. Francisco Blanco Torres, a priest who died on April 23, 1939. Includes details of his funeral and burial.

Advertisement for Don José Ruiz González, an industrialist who died on March 23, 1939. Includes details of his funeral and burial.

PROFESIONALES

Advertisement for F. Urraca Oculista, located at Hospital de Barrantes, LAIN-CALVO, 18. Telephone 1311.

Advertisement for Doctor Muñoz Casas, Director of the Dispensary Antivenereas, Enfermedades de la Piel y Venereas, DIATERMIA DE ONDA CORTA.

Advertisement for GARCIA F. de los RIOS, Médico-especialista en PARTOS Y GINECOLOGIA, Premio extraordinario de Madrid.

Advertisement for C. Aranguena Garcia-Inés, Médico del Hospital de Barrantes, APARATO URINARIO Y PIEL, Calvo Sorelo, 5 - Teléfono 1384.

Advertisement for the first anniversary of D. Pablo Martínez de la Hoz, a lieutenant in the San Marcial Regiment, who died on May 6, 1938.

Advertisement for the first anniversary of José Luis Rodríguez López, a student who died on May 6, 1938.

Información de Barcelona

FUNERALES POR LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES ASESINADOS POR LOS ROJOS

BARCELONA.— En la Iglesia de Santo Justo y Pastor, parroquia de la Casa Consistorial, se han celebrado unos solemnes funerales por el eterno descanso del alma de 51 funcionarios municipales cobardemente asesinados por los rojos-separatistas. El Ayuntamiento en Cooperación presidió el acto, concurriendo gran número de fieles y familiares de los que cayeron por Dios y por España.—FARO.

UNA DETENCIÓN

BARCELONA.— Ha sido detenida Josefa Balcel Ols, secretaria del tristemente célebre Aurelio Fernández, jefe de la patrulla de control de Barcelona. Josefa durante la dominación roja denunció a varias personas acusándolas de haber paqueado a los milicianos.—FARO.

LA LABOR DE DEPURACION

BARCELONA.— La Guardia civil está trabajando activamente en la labor de depuración de esta ciudad. En el día de ayer fueron detenidos numerosísimos elementos, gran parte de ellos convictos y confesos de asaltos e incendios de iglesias.—FARO.

UNA CONVERSACION CON EL JEFE SUPERIOR DE POLICIA

BARCELONA.— El jefe de policía señor Marqués de Revalso, al recibir esta mañana a los representantes de la prensa, les dijo que, como podían ver por las noticias que ellos mismos daban y publicaban, se está trabajando activamente en la detención de elementos indeseables y que está muy satisfecho de la labor de la policía que esperaba se incrementaría en eficacia.

Al preguntarle un reporter si era cierto que algunas de las dependencias policíacas serían trasladadas a otro lugar más céntrico, el jefe superior contestó que aun no podía asegurarse nada en concreto.—FARO.

CONTINUAN LAS DETENCIONES

BARCELONA.— Por agentes del rondín anticomunista que dirige el capitán de la Guardia civil señor Moreno, ha sido puesto a disposición del auditor Sixto, Bohada, que tomó parte en el asalto al cuartel de Atrazaras y se presentó en el domicilio del presidente de las escuelas Pías y bajo amenazas de muerte le exigió una fuerte suma.

Unos agentes afectos a la brigada de investigación social, detuvieron a una mecanógrafa del Banco de Bilbao en Barcelona, que cuando estaba el Movimiento se fue como miliciana voluntaria al frente, prestando servicio en el Parque Móvil número 1, destacado en Barbastro.

Llevaba siempre una pistola al cinto. Ha sido puesto a disposición del auditor Mariano Torres Escorial, industrial que durante el dominio rojo ostentó el cargo de presidente del Gremio de Vaqueiros y en unión de otros asaltó en el mes de Junio de 1936, los locales del citado gremio, llevándose los documentos y el dinero que allí había.—FARO.

Una delegada de las Juventudes Hitlerianas Femeninas en Sevilla

SEVILLA.— Se encuentra en nuestra ciudad una delegada de las Juventudes Hitlerianas femeninas de Berlín, en viaje de inspección a sus juventudes de las distintas colonias alemanas en nuestro país.

Esta mañana fué recibida en el local de las Flechas Femeninas de la calle de Rioja por la regidora provincial de Flechas Azules, la secretaria local, la administradora local y una representación de los distintos grupos de flechas femeninas.

La visita al hermoso local de las Flechas Azules fué muy detenida cuando admirada de la perfecta organización y enseñanza de las niñas sevillanas afectas a la organización de la Falange Femenina. Mostró sus deseos de conocer los métodos de organización y otros detalles interesantes de la misma, de cuyos extremos la dieron cuenta sus acompañantes.

La delegada de las Juventudes Hitlerianas fué obsequiada con un hermoso ramo de claveles y pastas y licores, y ante ella hicieron diversos ejercicios que fueron muy de su agrado, las niñas de los distintos grupos.

Al abandonar el local, se la despidió entusiastamente.

SUSCRIPCIÓN

Para reconstruir el Santuario de Santamaría de la Cabezuela

| | Pesetas |
|---------------------------|---------|
| Suma anterior | 441,- |
| Don Froilodoro Cameno ... | 100,- |
| Suma | 541,- |

Los donativos se reciben en la Depostaria Municipal.

La misión militar española llega a Roma y es aclamada por la multitud

ROMA.— La misión militar española presidida por el general García Escámez, que asistirá a la celebración de la «Jornada del Ejército» del 9 de Mayo, llegó esta tarde a Roma, procedente de Nápoles, siendo recibida por el jefe de la guarnición de la capital, representantes del Partido, embajador de España en el Quirinal y otras autoridades españolas. Un destacamento militar con música, rindió honores a los huéspedes, que fueron calorosamente aclamados por la multitud.—STEFANI.

El Mariscal Petain, en Sevilla

SEVILLA.— El embajador de Francia en España, Mariscal Petain, estuvo en el Palacio Arzobispal, cumplimentando a Su Eminencia Reverendísima. Después visitó la Escuela Francesa, establecida en la calle de Abades, donde fué recibido por el presidente del Comité de la Escuela y demás miembros de la misma, así como de una numerosa representación de la colonia francesa. Seguidamente, hizo un recorrido por la Escuela, admirando las instalaciones de las clases y los métodos de enseñanza. A la una de la tarde, M. Petain obsequió con un vino de honor en el Consulado Palace a los miembros del Comité del Colegio, colonia francesa, al cónsul de Francia en Sevilla y al personal del Consulado.

Nuevo encargado en la U. R. S. S.

LA DESTITUCION DE LITWINOFF. CAUSA IMPRESION EN PARIS.

PARIS.— La noticia de la repentina destitución de Litwinoff de las funciones de Comisario del Pueblo para asuntos Exteriores, ha causado en los círculos parisinos una impresión profunda y una gran desorientación. Se observa, entre otras cosas, que este personaje era el símbolo de la colaboración con todo el mundo judío, masónico y degenerado anglo-franco-americano.

Tego el hito está muy intrigado por las inferencias de este acontecimiento sensacional, que se ha producido en vista de la respuesta polaca a Alemania y mientras que las negociaciones anglo-soviéticas de Londres han llegado a un punto muerto.

Se observa también que la caída de Litwinoff se ha producido cuando el viceministro Potenkin efectuaba una misión política en Ankara y en los Balcanes.—STEFANI.

SOBRE LAS CAUSAS DE LA DESTITUCION

LONDRES.— El «Times» escribe que las razones de la destitución de Litwinoff no son conocidas; pero que se supone que Litwinoff había llevado demasiado adelante su política del llamado «frente de la paz», para poder contar con la aprobación de los demás comisarios del pueblo. Según el periódico, la circunstancia de que Potenkin no haya sido nombrado sucesor de Litwinoff se interpreta como una prueba de que la misión del viceministro soviético de Relaciones Exteriores en Turquía, y toda la política exterior de Litwinoff es considerada desfavorablemente en el Kremlin.

También el «Daily Telegraph» subraya que el alejamiento de Litwinoff representa la liquidación de la política de seguridad colectiva por parte de Rusia soviética.

«Daily Express» afirma que Litwinoff ha sido torpedeado también por el ejército, por intervención directa de Verchitch cerca de Stalin. Litwinoff parece ser que ha solicitado ser enviado al extranjero como embajador, cosa que se le ha negado. Por lo tanto, ha tenido que abandonar su lujoso palacio y trasladarse a un pequeño piso.—STEFANI.

La tensión germano-polaca

LONDRES.— En un artículo de fondo, el «Times» se ocupa de la tirantez de relaciones entre Alemania y Polonia y declara con énfasis que "no merece la pena de una guerra por Dantzig". A continuación señala que Alemania, al igual que Polonia, se da cuenta de que la nueva solución al problema de Dantzig debe hallarse en vista de la decadencia de la Sociedad de Naciones.

El periódico cree que el Ministro polaco de Asuntos Exteriores, Coronel Beck, en su próxima respuesta al discurso del Führer pedirá que se conceda a Polonia los mismos derechos en Dantzig que a Alemania.

Sin embargo, no es de esperar un ultimátum polaco de ninguna clase, ya que el Gobierno polaco será más sensato en hallar una base para las negociaciones.

El rearme en los Estados Unidos

¿Por qué se prepara Norteamérica para la guerra?

Norteamérica se arma, por voluntad expresa de su presidente Roosevelt, a un ritmo que debe ir en aumento, hasta alcanzar un grado como nunca ha conocido la historia. Lo que ayer sonaba a pura fantasía, dados los principios y la orientación política de Norteamérica, hoy se ha convertido en realidad. Una hábil propaganda, manejada con tino y a tiempo, ha conseguido estos prodigiosos resultados. La guerra europea ya nos había enseñado de lo que es capaz la propaganda, cuando un pueblo no quiere ser arrastrado a la guerra. Por eso eligió al presidente Wilson, que había prometido mantener a América alejada de toda clase de conflictos. Pero bastaron pocos meses para convencer a los Estados Unidos de que debían declarar la guerra a Alemania, a fin de salvar a las democracias.

La propaganda también ahora ha cumplido con su deber y ha sabido inspirar al pueblo la idea de un rearme apresurado. ¿Contra quién? Al principio se ha hablado de seguridades necesarias contra los países agresores, sin citarlos por sus nombres. Por otra parte, el presidente Roosevelt aseguró a los canadienses en septiembre del último año que Norteamérica defendería con las armas en la mano la amistad de los dos pueblos, contra cualquier enemigo que intentase agredir al Canadá. Lo que no dejó de producir en este país cierta expectación, cargada de sorpresa y de ironía al mismo tiempo. Pero desde que en los Estados Unidos se ha llegado a tener conciencia de los lazos profundos que hoy unen a los intereses del judaísmo internacional con el mundo yanqui, empieza a verse claro cuál es el objeto contra el cual se dirigen los colosales planes de armamento del presidente Roosevelt: el Tercer Reich. Es decir, el enemigo de antes. Entonces fué la Alemania del Kaiser, hoy lo es la de Adolf Hitler.

Fué en la Conferencia Panamericana de Lima donde se trató de generalizar la idea de que la Alemania nacionalsocialista, en su calidad de representante de los Estados totalitarios, era el enemigo del continente, y presentarla como la amenaza de los pueblos iberoamericanos. Es posible que el pensamiento allí sugerido de que los soldados alemanes y acaso los italianos podrían en algún momento hacer un desembarco en el continente, encontrase eco en la mentalidad de algunas gentes corrompidas por la propaganda. Pero seguramente no hizo sino arrancar una sonrisa, de asombro entre la mayoría de los americanos de lengua española o portuguesa. En Lima de lo que se trataba era de otra cosa y el fantasma nazi se manejó con gran destreza, sin más propósito que el de producir un colapso en el comercio de Alemania con los Estados suramericanos.

La Conferencia de Lima no tuvo otra finalidad que la de fortalecer la hegemonía de Norteamérica en la porción sur del continente, bien disimulada ya bajo el manto de la llamada "política amistosa de vecindad". Sobre todo, desde que el Japón ha abolido, acaso para siempre, en el Lejano Oriente el régimen de la puerta abierta. Hay que buscar buenos mercados comerciales para los productos yanquis. Y es evidente que la intensificación de esta política de hegemonía necesita preparativos militares y de rearme. No pueden convencer a Alemania los gritos de Ickes, Well y Laguardia, y

los mismos del presidente Roosevelt, cuando insisten en que sus preparativos se dirigen contra las dictaduras, tanto menos cuanto que Alemania ni siquiera de Norteamérica, ni amenaza militarmente al hemisferio occidental.

No se puede negar que el rearme norteamericano afecta en algún modo a Alemania y ésta está segura de que en caso de una nueva gran guerra, Norteamérica se colocará otra vez al lado de los enemigos de 1917. Pero no logrará convencer a nadie de que sus intenciones se dirigen exclusivamente contra las potencias totalitarias de Europa. Hasta la Conferencia de Lima se emplearon todos los medios para destacar la política de amistosa vecindad. Los Estados Unidos sabían bien los métodos que empleaban. Pero las cosas han cambiado y es fácil predecir un rápido viraje, que preste a la doctrina de Monroe el sentido con que la entienden los pueblos de Suramérica. "¡América para los norteamericanos!".

El término de la guerra de España supone para los pueblos de Suramérica, dados los fuertes lazos de sangre y de cultura que los unen con su antigua metrópoli, un posible cambio en sus concepciones políticas, con daño de las democracias y con la pérdida consecuente de la influencia económica de Norteamérica. Ha llegado, pues, el momento de prepararse a los preparativos, lo cual no es precisamente una tarea que se improvise. Se calculan en 525 millones de dólares los gastos suplementarios para el rearme. El ejército norteamericano no posee más que una careta de gases para cada cuatro hombres. Sólo funciona hasta ahora una fábrica. La situación no es tampoco muy favorable por lo que se refiere a la fabricación de piezas de recambio, y así, por ejemplo, el motor norteamericano de 155 mm. se compone de 865 piezas, para muchas de las cuales hace falta el empleo de 70 instrumentos especiales. Esta es suma, una industria específica de armamentos.

Los periódicos y las revistas se esfuerzan por hacer popular el programa de armamentos del presidente. Hoy se leen extensos artículos sobre las fuerzas del Ejército y de la Marina. La revista ilustrada "Life", del 10 de diciembre último, publicaba una serie importante de fotografías sobre estas materias, que con los correspondientes artículos ocupaban catorce páginas del número. Por orden del Ministerio de la Guerra, los fotógrafos e informadores de "Life", recorrieron las diferentes guarniciones, y diez días más tarde el Estado Mayor pudo escoger de entre un millar de documentos gráficos los más apropiados para el flamante artículo. El cual terminaba con las siguientes palabras: "Y para terminar una defensa nacional no es sólo el hacer guardia en espera del enemigo hasta que venga a perturbarnos en nuestra propia casa, eligiendo el momento y el punto de su ataque. La mejor defensa es la agresión. Si queremos evitar nuestra destrucción, cuando un enemigo nos amenaza, debemos estar dispuestos a enfrentarnos con él, y si es posible, a atacarle en su mismo territorio".

Las esquelas de defunción se admiten en este periódico hasta las dos de la madrugada

YA TENEMOS HOY EXISTENCIAS DE Sidra Zarracina

De gran aceptación, como lo demuestra el éxito que viene obteniendo en las campañas anteriores, en las que se consiguió la mayor venta

Solicite muestras para que pueda apreciar la enorme diferencia que existe con la de la competencia

Además tenga muy en cuenta que, puesta sobre Burgos o en su domicilio, ha de resultarle bastante más económica que todas las demás ofertas que usted reciba, por razón de las condiciones tan excepcionales en que nos ha sido concedido el depósito con exclusividad para la provincia de Burgos

Tampoco necesita usted recargarse de mercancía para conseguir un descuento, porque nosotros tenemos estos establecimientos para bonificar al final de temporada, por consumo de 5, 10 o más barriles, evitándose así molestias, amortización de capital y riesgo de que pueda estropearse, y aparte de la facilidad que ha de encontrar en nuestro rápido servicio para que nunca carezca de existencias

Garantizamos su calidad. - Este es el mejor argumento Consultémos precios

Viuda de Ignacio Palacios

Almacén de coloniales, vinos y licores.-BURGOS

DEPOSITO DE Sidra común Sidra champán Jugo de manzana Champán SAN REMIS de INDUSTRIAL ZARRACINA, S. A. GIJON

El Día de la Victoria

PALENCIA.— En el despacho del presidente de la Diputación, se ha celebrado una reunión con todos los directores y representantes de las diferentes entidades palentinas, para tratar de dar mayor esplendor a los actos del Día de la Victoria.

Se acordó que serán inmediatamente montadas diferentes carrozas, una por la Diputación Provincial, otra de la Fábrica Nacional de Toledo, Cruz Roja, con Frentes y Hospitales, Cámara de Comercio, Cámara de la Propiedad, Jefatura Provincial de Falange, Gobierno Militar, Parque de Artillería y Cuerpo de grupos voluntarios de legionarios.

El Ayuntamiento además del arco de las puertas de Monzón, levantará otro en las puertas del Mercado.—FARO.

Hoy contestará Beck a Hitler

VARSOVIA.— Hoy, a las once, se reunirá la Cámara para escuchar la respuesta del Ministro Beck a Hitler. Se espera que Beck hable a las 11.15. El discurso será transmitido por radio a toda Polonia, y conectado con los Estados Unidos.

También se transmitirán por radio las traducciones en inglés, francés y alemán.

En Turquía dicen que han llegado a un acuerdo con Inglaterra, Francia y la U. R. S. S.

ESTAMBUL.— Según rumores que circulan con insistencia en ciertos círculos políticos, pero que nosotros no producimos con toda reserva, se ha llegado a un acuerdo entre Gran Bretaña, Francia, URSS y Turquía.

La noticia de este acuerdo se anunció solamente dentro de unos días, pero hasta ahora se ignora todo sobre el contenido del mismo que, en todo caso, no tendría ninguna relación con las noticias fantásticas enviadas desde los Estados Unidos a ciertos periódicos británicos.—STEFANI.

En Portugal se crea la orden de la Torre y de la Espada

LISBOA.— Por un decreto firmado por el jefe de Estado portugués y refrendado por el presidente del Gobierno, se concede al Rey de Inglaterra la banda y la gran Cruz de las Tres Ordenes Militares.

El embajador de Portugal en Londres ha iniciado gestiones para la entrega de la condecoración al Rey antes de su viaje al Canadá.

El jefe del Estado portugués ha promulgado un decreto ley creando el Collar de la Orden de la Torre y de la Espada, como premio al valor, la lealtad y el mérito para los Jefes de Estados con grandes hechos militares. Los agraciados con esta distinción gozarán de la graduación y de los honores de general del Ejército portugués, recibiendo las insignias de manos del jefe del Estado ante formaciones militares cuando el acto se celebre en Portugal y de un embajador extraordinario cuando se realice fuera.

Inglaterra y Francia retroceden en la cuestión de Dantzig

NO VALE LA PENA DE QUE FRANCIA ARRIESQUE LA VIDA DE SUS HIJOS

PARIS.— Según el tono de ciertos periódicos de la tarde, parece que se empieza a admitir que no vale la pena de que Francia arriesgue la vida de sus hijos, por impedir una solución de la cuestión de Dantzig, cuestión que el Ministro de Relaciones Exteriores Bonnet, en su larga conversación de hoy, con el embajador de Polonia, ha tratado, sugiriendo a Polonia una actitud conciliadora e incluso ha encargado al embajador que ruegue al Ministro de Relaciones Exteriores Beck que no agrave con su discurso de mañana, la situación internacional.—STEFANI.

DANTZIG NO VALE UNA GUERRA

LONDRES.— El «Times» en su editorial, estima que Polonia busca una base para negociar con Alemania y afirma que Dantzig no vale una guerra. Por lo que se refiere a las negociaciones con Rusia, «Times» afirma que Gran Bretaña no desea una alianza militar tripartita anglo-franco-soviética y no quiere formar abiertamente contra las naciones anticomunistas.

Este artículo ha producido en los círculos políticos viva impresión y se relaciona con el inminente discurso del ministro de Relaciones Exteriores de Polonia Beck y con las negociaciones anglo-franco-soviéticas y la destitución de Litwinoff.—STEFANI.

Movimiento nacionalista griego en Chipre

LONDRES.— Los periódicos de esta mañana publican una información de la isla de Larnaka, de Chipre, según la cual la bandera inglesa fué retirada violentamente de varios edificios públicos de Larnaka y sustituida por la bandera griega.

Punto de vista alemán

La misión de Europa

BERLIN.— La idea bastante extendida en el extranjero de que en Alemania y en Italia no se oyen con gusto la palabra ni el concepto Europa es equivocada. Los dos países tienen de Europa y de la comunidad europea un concepto bastante concreto, que se diferencia esencialmente, por cierto, del de Francia o Inglaterra, que se disponen a hacer entrar por todos los medios en Europa, a la Rusia bolchevista. En Alemania y en Italia se ven e oír venir una nueva Europa, mientras que en el Oeste se intenta desesperadamente estropear una Europa de la que querían contra todos los signos antiguos de los tiempos.

El dirigente nacionalsocialista Alfred Rosenberg habló en la Universidad de Halle de esta nueva Europa y de su misión. Rosenberg aludió a las nuevas aportaciones de la Etnografía y de la Prehistoria, según las cuales la cuna de todos los pueblos arjos es Europa. La homogeneidad de Europa en los siglos de su constitución y sus primeras grandes obras en la Edad Media experimentó en la época de los descubrimientos una primera interrupción, un desplazamiento del centro de gravedad hacia la periferia, hacia los países occidentales. A pesar de este desplazamiento, no se olvidó nunca completamente la verdadera misión de Europa, la de ser baluarte contra las fuerzas destructoras que llegan del Oriente.

Hoy asistimos en Europa, según Rosenberg, a otro momento histórico decisivo. El centro de gravedad vuelve otra vez de su desplazamiento periférico a su punto medio. «Alemania, el verdadero corazón de Europa, vuelve a latir.» Este cambio se produce frente al mismo peligro del Este, que tuvieron que combatir un día los Caballeros de la Orden Teutónica en Narleburg y que hubo de contrarrestar más tarde en la batalla de Liegnitz y, por último, va a las puertas de Viena. Siempre evidad los enemigos de la nueva Alemania esta posición de centinela contra el bolchevismo, que no se satisfice con un aniquilamiento de Alemania y de Italia, sino que arrollaría toda Europa.

Alfred Rosenberg demostró así cómo arraigado profundamente en el destino europeo la conciencia de sí que va apuntando el nuevo orden. En relación con esto, plantéanse a todos los pueblos europeos problemas de destino que sólo a la luz de estos hechos pueden comprenderse y solucionarse. Pero insistentemente manifestó Rosenberg que la respuesta que Alemania da con el nacionalsocialismo no contiene tendencias universalistas. El nacionalsocialismo, según ha expuesto repetidamente Rosenberg, es enemigo de todas las ideologías universalistas. El nacionalsocialismo no quiere convertirse en una alianza internacional nacionalsocialista que como un concilio de la Iglesia tuviera que decidir lo que es verdadero y falso nacionalsocialismo. El nacionalsocialismo no quiere imponer a otros pueblos sus ideas, como intentaron siempre hacerlo las democracias. Rosenberg ve, por lo tanto, la nueva Alemania como el legado de un gran pasado con una gran misión, como la liberación del instinto vital de fórmulas rígidas.

Los Estados Unidos se van a armar hasta los dientes

EE. PRESUPUESTO NAVAL
WASHINGTON.— Se anuncia que el Comité del Congreso ha aprobado el presupuesto naval, por un total de 770 millones de dólares, incluso la consignación para comenzar la construcción de los acorazados de 35.000 toneladas, de otros 21 barcos de guerra y de 500 aviones.

En su informe ante la Comisión, el jefe de las operaciones navales, Leahy, ha dicho que el Japón está construyendo tres acorazados de 42 a 46.000 toneladas, y con su opinión, no nos acercaremos a este nivel sin construir estos barcos de 45.000 toneladas este mismo año. Los acorazados serán botados en 1943, y costarán 93 millones de dólares, y cada uno será provisto de cañones de 16 pulgadas.

MODERNIZACION DE BARCOS ANTIGUOS

WASHINGTON.— Seis millones y medio de dólares se gastarán en modernizar los acorazados «Tennessee», «California», «Colorado», «Maryland» y «West Virginia». Se han designado otros créditos por un total de 110 millones de dólares para la compra de carros de asalto, cañones, fusiles y carretas antiguas.—STEFANI.

La Unión y el Fénix Español Compañía Nacional de Seguros

FUNDADA EN 1864

Domicilio legal: Bilbao, edificio propiedad, calle del Arenal número 3.

Subdirectores en Burgos y provincia: Próspero G. Gallardo.—Incendios, Manuel G. Gallardo.—Accidentes, Viada, Transportes, Valores y Robo.

Oficinas: General Mola, 17, 1.º Teléfono 1570.

